

学校だより

地域の皆様に大切にされて、わたしたちの学校は、**創立150周年**を迎えました。

# 音さゆる

令和5年9月29日(金)  
藤枝市立葉梨西北小学校

## ～後期がスタートします。基本を大事に過ごしていきます。～

厳しい暑さを乗り越え、やっと秋到来です。明日は、PTA主催のリサイクル活動です。お忙しい中と思いますが、ぜひ協力をお願いいたします。PTAの役員の皆様、よろしくをお願いいたします。

来月10月5日の後期スタートアップの式では、子どもたちには学年ごとの良さと後期の課題、そして4月に話した「がんばりたい3つのこと」を改めて話したいと思っています。

- ① 事故0（自分や友だちの命を守る）
- ② 「はいっ」という切れの良い返事、あいさつと感謝の言葉をたくさん言おう。
- ③ 「なぜだろう」「どうしてだろう」「こうしたらどうかな」と自分で「？」を見つけて考えよう。

今回は②を少しバージョンアップして、アイコンタクトをしながら挨拶をしようと伝えます。

子どもたちが社会に出た時に、この3つができるかできないかで、スタートがかなり違うのではないかと思います。ご家庭でも話題にさせていただけたらうれしいです。

## ～西北小の歴史を残す～

創立150年ということで、学校に残っている学校の資料を探してみました。貴重な写真や、日記のようなものが見つかりました。本校の校章は、戦前の昭和13年に制定され、当時作成された校旗も校長室に残っていました。しかし、校章の意味についての資料がどうしても見つかりません。そこで、学校運営協議会ディレクターの浅井様に相談したところ、市の図書館にあった資料を探し出してくださいました。その資料には「中央は、伊勢神宮にあると言われている“八咫鏡（やたのかがみ）”を表し、まわりは橘（今のみかん）を表している。」と書かれていました。地域の名産品に加えて、神々しい意味が含まれていることがわかりました。見つかった資料や今回わかったことを残しておきたいと考え、年表にしてみました。創立記念音楽会の会場に展示します。ぜひご覧ください。地域の皆様には、これまでのお礼の気持ちを込めて、年度末までにお配りしたいと思います。

## ～触っちゃったよ！五千年前の土器～

6年生が社会科で、日本の古代文化を学んでいます。静岡県埋蔵文化財センターの方がいらっしゃって、古代の土器を紹介してくださいました。レプリカだとばかり思っていたのですが、「本物ですよ。縄文の土器は五千年前のものです。」と教えていただき、びっくりしました。触ってもいいとおっしゃったので、みんなで触ってみました。縄文土器・弥生土器・須恵器の3種類は、その重さや厚さ、肌触りが全く違います。弥生土器には小さな凹みがあって、それは「もみ殻が土器を焼く前にくっついてた跡」なんだそうです。稲作が始まっていた証拠でもあります、と教えていただきました。教科書で勉強していたつもりでも、実際に見て触ることで感じるものが多くあり、その当時の人々の暮らしが見えてくるようで、なんとも不思議な気持ちになりました。土器を学んだ後は、火起こし体験です。煙は出ますが、火種までには、なかなかありません。それでも、ちょっと炎が出ると子どもたちからは大歓声。大変良い経験ができました。

## ～ある日のできごと～

あるクラスの先生が、「ポテトチップスの袋がね、富士山のとっぺんに行ったら、ほら、パンパンになっちゃったんだよ。」と写真を見せながら、富士登山の経験を話していました。わたしは、子どもたちから「中の空気がふくらんだの？」というような質問が出るのではないかと考えていたのですが、違いました。「先生！！それって、中のポテトが増えたってこと？」という反応でした。「もし、そうならたくさん食べられてお得！」という心の声も聞こえてきそうでした。職員室にいた先生に、この話をしたところ「かわいいね～。」「子どもらしいね～。」とみんなが笑顔になりました。

## 10月の主な予定

|        |  |
|--------|--|
| 2日(月)  | 5時間授業                                    |
| 3日(火)  | 5時間授業<br>百人一首<br>ミシンボランティア来校             |
| 4日(水)  | 登校班会議<br>音楽鑑賞会                           |
| 5日(木)  | 5時間授業<br>ステップアップの式<br>学級委員辞令伝達式<br>多読賞表彰 |
| 6日(金)  | コミュニティホリデー                               |
| 9日(月)  | ※スポーツの日                                  |
| 10日(火) | 委員会活動(3年生5時間授業)                          |
| 12日(木) | 6年修学旅行                                   |
| 13日(金) | 6年修学旅行                                   |



|        |                                     |
|--------|-------------------------------------|
| 17日(火) | 5時間授業<br>ミシンボランティア来校<br>授業参観・懇談会(低) |
| 18日(水) | 授業参観・懇談会(高・お)<br>PTA理事会             |
| 19日(木) | スクールカウンセラー来校日<br>巡回相談日              |
| 20日(金) | 3年社会見学(明治製菓)                        |
| 23日(月) | わくわく班遊び(2年生企画・運営)                   |
| 24日(火) | 代表委員会                               |
| 25日(水) | 葉梨中学生読み聞かせ                          |
| 26日(木) | 4・5年自然教室(朝霧野外活動センター)                |
| 27日(金) | 4・5年自然教室(朝霧野外活動センター)<br>移動図書館巡回日    |
| 28日(土) | 家庭教育学級(親子で汗を流そう)                    |



2年生 国語



3年生 国語

### ICTを 活用した 授業



おれんじ2組 算数



4年生 外国語

山梨大学の三井准教授

- ☆発達段階にあったICTの使い方をしている。
- ☆汎用性のある学びである。
- ☆子どもがパソコンをよく使いこなしている。



5・6年生 体育

西北小のICT活用が子ども主体となっているとほめてくださいました

**行事の変更** 2月15日(木) 授業参観「低学年」 2月16日(金) 授業参観「高学年・おれんじ」

2月16日(金)の授業参観後の懇談会で、「卒業式」について連絡することがあります。その関係で、6年生が在籍しているおれんじ1組・2組の授業参観を2月15日(木)から16日(金)に変更します。

### コミュニティホリデー

今年度は、10月6日(金)に設定し、休校日としています。

葉梨地区3校共通の休校日ですので、御家族等で有意義な時間を過ごしていただきたく思います。

また、前期と後期の節目となります。「おしらせ」を活用していただき、気持ちを新たに後期が開始できますよう、御家庭でも声かけをお願いいたします。

### 百人一首検定が始まります！

今年度から、検定の方法を変更します。学校でもできる限り行っていきますが、保護者や地域の皆様にも子どもたちの頑張りを見ていただき、百人一首を覚えられたかどうかチェックしていただきたいと思えます。子供たちの百人一首の挑戦にお力添えいただければ嬉しいです。御協力よろしくお願いします。

<検定の仕方>

- (1) 言えるようになった句を、①か②の人に聞いてもらい、言えたら合格の印としてプリントされた札の枠内にサインをもらう。
  - ① 大人の人、または、親戚や近所の方などでもいいです。
  - ② 縦割り班や自分よりも上級生、自分より級や段が上の友達
- (2) 校長室で10首中2首言えたら、その級(段)を合格とする。